Journée mondiale métropolitaine | Franchir les Frontières

7 Octobre 2022 | Bogotá, Colombie | 8:00 AM (GMT -5)

REDESSINER LES FRONTIÈRES AVEC EMPATHIE

Dans le cadre de la célébration de la Journée Mondiale des Métropoles, la mairesse de Bogotá avec Metropolis propose une conversation globale sur la pertinence des soins comme cadre de renforcement de la gouvernance métropolitaine, conçue à partir d'une vision de collaboration et d'empathie, pour faire face aux principaux défis du XXIe siècle. Non seulement au processus d'urbanisation que connaît le monde, qui a de fortes implications en matière d'équité et de protection de l'environnement, mais aussi à la lumière de l'opportunité de "redessiner les frontières" de nos villes et métropoles pour s'assurer qu'aucun citoyen ou lieu n'est laissé pour compte.

L'augmentation des migrations vers les grades villes, la crise climatique et l'insécurité alimentaire, entre autres défis mondiaux, rendent de plus en plus évidente la nécessité de mettre en place des systèmes de gouvernance solides qui suppriment les obstacles et facilitent la prise de décision. Nous avons besoin de véritables métropoles qui prennent soin des gens, des gouvernements, et de la planète. Pour y parvenir, le nouvel agenda urbain fournit un cadre qui montre comment une urbanisation bien planifiée et gérée peut-être une force transformatrice pour accélérer la réalisation des objectifs de développement durable.

Il devient de plus en plus évident que de nouveaux et solides systèmes de gouvernance métropolitaine sont nécessaires pour éliminer les obstacles et facilite la prise de décision pour relever les défis mondiaux comme : la migration croissante vers les grandes villes, la crise climatique, l'insécurité alimentaire, entre autres. Nous avons besoin des véritables métropoles qui prennent soin des personnes, des gouvernements, et de la planète.

Réorganiser les métropoles autour des soins signifie mettre au centre de la gouvernance et de la planification les conditions pour assurer le bien-être des personnes, de la planète, et se doter des capacités à l'échelle métropolitaine nécessaires pour faire face à un futur d'urgences de plus en plus fréquentes et complexes. Cela implique également aussi redéfinir et dépasser les frontières politiques et administratives traditionnelles, de surmonter les différends en matière de responsabilités et de collaborer pour construire une vision comme qui serve mieux les citoyens.

Bogotá Call to Action, approuvé lors du dernier conseil d'administration de Metropolis en juillet 2022, appelle à la grande responsabilité des grandes villes et des régions métropolitaines pour relever les défis mondiaux actuels.

La gouvernance métropolitaine dans une vision transfrontalière signifie que l'on considère l'agglomération métropolitaine comme la bonne décision lorsqu'il s'agit de planifier et de fournir des conditions de vie décentes, d'offrir des services sociaux et qualité et d'assurer le droit à la ville pour tous. Il s'agit également de protéger l'environnement naturel et les écosystèmes qui fournissent des biens et services environnementaux indispensables.

En ce sens, les métropoles des soins dépassent les frontières de la grande ville et les exigences des citoyens qui s'y trouvent, et nécessitent une forte composante de solidarité et d'empathie. Il est nécessaire de dépasser les frontières et de projeter la vision vers le concept d'agglomération métropolitaine de soins.

Dans le cadre d'une approche globale et innovante des soins, les métropoles peuvent être repensées et construites pour mieux répondre aux besoins des citoyens, en leur accordant un accès plus égal à tous les services, tels que des environnements sains et durabée. Cela implique de reconnaître et de transformer la logique conventionnelle de la planification et de la gouvernance métropolitaines en une approche holistique et multisectorielle qui utilise le soin comme un élément transversal et cohésif, en reliant les politiques de genre, de logement, de mobilité, et d'environnement, et en déplaçant notre attention de la compétition transfrontalière vers une collaboration efficace face aux défis mondiaux.

Objectif

L'objectif général est de sensibiliser et de faire du soins un principe directeur dans les processus de planification, de conception urbaine, et de gestion des espaces métropolitains, de manière à faciliter la collaboration entre eux pour relever les grands défis mondiaux.

Objectif spécifique

- Rassembler les visions et les expériences mondiales en matière de conception et de gestion des espaces métropolitains autour du cadre général des soins.
- Renforcer les capacités de gouvernance et la coopération dans les espaces métropolitains.
- Réfléchir à une feuille de route permettant d'évoluer vers un cadre de métropoles solidaires pour faire face et répondre aux crises mondiales actuelles.

Questions directrices

- Pourquoi l'échelle métropolitaine est-elle importante pour faire face aux grands défis globaux du 21e siècle ?
- Comment pensez-vous que les métropoles bienveillantes contribuent à la recherche de solutions innovantes ?
- Comment votre espace métropolitain contribue-t-il à la réalisation du nouvel agenda urbain et de l'appel à l'action de Bogota ?
- Comment imaginez-vous une métropole sans frontières, planifiée et gérée autour des soins ?

Pour vous connecter à l'évènement, cliquez sur :

https://www.youtube.com/c/Secretar%C3%ADaGeneraldelaAlcald%C3%ADadeBogot%C3% A1

AGENDA

8:00 – 8:15 Discours d'ouverture

Claudia Lopez, Mairesse de Bogotá Jordi Vaquer, Secrétaire général de Metropolis Elkin Velasquez, Représentant régional d'ONU-Habitat

8:15 – 9:15 Conversation sur la métropole des soins : redessiner les frontières avec empathie

Claudia Lopez, Mairesse de Bogotá Carolina Cosse, Mairesse de Montevideo Nicolás García, gouverneur de Cundinamarca, Colombie Elkin Velasquez, Représentant régional d'ONU-Habitat

Modérateur : Jordi Vaquer, Secrétaire général de Metropolis

9:15 – 10:15 Les défis des schémas d'associativité territoriale

Cesar Camilo Hernandez, directeur de la zone métropolitaine de Bucaramanga

Pablo Marcelo Maturana, directeur adjoint de la de l'aire métropolitaine de Vallée d'Aburrá Juan Francisco Bernal, directeur de l'Asocentro Ricardo Agudelo Sedano, Directeur du RAPE

Modérateur : Cristhian Ortega, Directeur, Observatorio de Dinámicas Urbanas y Regionales

10 :15 – 10 :50 Région métropolitaine territoriale Bogotá Cundinamarca : un seul territoire - Auditorium Huitaca, Bureau du Maire de Bogotá

Patricia González Avila, secrétaire à l'intégration régionale, gouvernement de Cundinamarca (Colombie) Wilson García, maire de Zipaquirá (Colombie) Samir Abizambra, conseiller municipal de Bogotá (Colombie)

Modératrice : Consuelo Ordoñez, directrice de l'intégration régionale, nationale et internationale de la mairie de Bogotá.

10:50 – 11:00 Conclusion et clôture

Jordi Vaquer, Secrétaire général de Metropolis